

Dimanche 8 février 2026
5^{ème} dimanche du Temps Ordinaire – Année A

V + J

Vous avez entendu le Seigneur parler ? Il dit bien : « voyant ce que **vous** faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux Cieux ».

Ce n'est pas en voyant ce que font les autres ou en voyant ce que fait le Seigneur que les gens rendront gloire dans ce passage de l'Écriture, mais c'est bien en voyant ce que vous faites.

Quel confiance Dieu nous fait, n'est-ce pas !

Si nous faisons le bien, les gens rendront gloire à Dieu. Ceci signifie que dans nos actions bonnes, les gens voient Dieu présent, sinon ils ne lui rendraient pas gloire.

Alors pourquoi ?

Dieu, pour nous croyants, c'est cette personne qui nous aime infiniment. Il est l'amour absolu, qui a tout créé pour chacun de nous, qui s'est fait présent au milieu de nous pour vivre parmi nous et nous montrer l'espérance d'une vie éternelle, c'est aussi cette force d'amour qui nous est confié à tous pour être nous-mêmes des messagers d'amour.

Grâce à cette présence de Dieu en nous, nous sommes capables de faire des actes d'amour à notre manière, avec nos compétences, avec notre personnalité propre.

Si j'emploies ce que je suis à faire le bien, alors oui, je fais paraître Dieu, dans mes actes, dans mes paroles.

C'est notre mission à nous tous, par notre manière d'être et d'agir, être témoins de l'amour de Dieu pour chacun de nous.

Alors le Seigneur utilise l'image du sel et de la lumière. Deux éléments importants pour notre vie quotidienne.

Le sel vient nous aider à révéler les saveurs des choses. Quand il manque, le plat est toujours un peu plus fade, il nous est parfois plus difficile de le terminer. On a moins d'entrain à le poursuivre.

A nous d'être des gens qui puissions encourager les dons des uns et des autres, qui arrivions à mettre en valeur les bonnes choses de nos journées. En faisant comme cela, les journées seront belles, plus faciles à vivre. Les gens autour de nous seront plus heureux.

Quelle attitude est-ce que j'ai au cours de mes journées ? Suis-je porteur de sel qui révèle du bon ? Les bonnes choses de la journée ? Ou suis-je parfois un peu vinaigre ? Porteur des mauvaises nouvelles, prêt à montrer ce qui coince plutôt que le positif ?

Jésus nous parle aussi de la lumière. Nous sommes lumière. Alors que nous sommes en plein hiver, cette image nous parle particulièrement. La lumière peut vite nous manquer quand elle peine à arriver le matin, quand elle disparaît vite le soir, et quand les journées pluvieuses nous cachent les rayons du soleil.

Là encore, arrivons-nous à être lumineux d'une manière ou d'une autre ?

En cette fin de semaine, je discutais avec un couple qui souhaite se préparer au mariage, et nous évoquions le fait que la vocation du mariage est de pouvoir témoigner de l'amour dans le monde.

Quand on voit des amoureux s'aimer, on devrait pouvoir se dire : « qu'est-ce qu'ils sont beaux, qu'est-ce que leur amour est beau ! J'ai envie de vivre le même amour dans ma vie ».

Non par jalousie, mais par motivation, encouragement à avancer dans ma propre vie.

Ce n'est pas toujours facile de trouver la force d'être sel et lumière pour les autres. C'est pour cela que l'Église veut dire « assemblée ».

Alors sachons écouter le Seigneur qui dit par Isaïe comment s'aider les uns les autres : « Partage ton pain avec celui qui a faim, accueille chez toi les pauvres sans abri, couvre celui que tu verras sans vêtement, ne te dérobe pas à ton semblable. Alors ta lumière jaillira comme l'aurore, et tes forces reviendront vite ».

Seigneur, aide-moi à garder la vigueur de ma mission au quotidien, en me nourrissant aussi du sel et de la lumière des autres, et surtout de ton Esprit, qui veille sur chacun de nous.

Amen.

Père Olivier FLEAU, osfs